

La periodista Fiona Bonati llevaba más de una década en el Ejecutivo:

# Cuñada del Presidente Boric renunció al Gobierno tres días antes de la Cuenta Pública por dos viajes al exterior con licencia médica

En 2023 estaba con un posnatal extendido por prescripción médica debido a que su hijo tenía una alergia alimentaria y salió de Chile en dos ocasiones. Adujo no haber sabido entonces que era algo prohibido.

JAVIER PIÑEIRO E IVÁN MARTÍN

El caso de los funcionarios públicos que viajaron al exterior cuando estaban con licencia médica, denunciado por la Contraloría General de la República el 20 de mayo, se ramificó ayer hasta La Moneda. Anoche, el Ministerio Secretaría General de Gobierno (Segegob) confirmó la renuncia de una de sus funcionarias, la periodista Fiona Bonati Campos, cuñada del Presidente Gabriel Boric, luego de que el 23 de mayo se le abriera un sumario por haber salido del territorio nacional mientras se encontraba con permiso de reposo.

“Conforme a lo instruido por el Ministerio de Hacienda y la Contraloría General de la República, se dio inicio a un sumario administrativo desde la Subsecretaría de Gobierno, el que se encuentra en su fase investigativa”, precisó la Segegob en un comunicado. “Posteriormente, la funcionaria pública presentó su renuncia voluntaria a la Segegob a partir del 29 de mayo”, añadió.

De acuerdo con las fechas que detalló la cartera, Bonati —casada con Simón Boric, hermano del mandatario— presentó su dimisión tres días antes de que el gobernante entregara su Cuenta Pública 2025 ante el Congreso,



Fiona Bonati, al centro, captada el domingo al llegar a la Cuenta Pública del Presidente Boric en el Congreso. La periodista trabajó en los ministerios de Educación, desde 2013, y Secretaría General de Gobierno, desde 2020.

ceremonia a la que la comunicadora asistió junto a su esposo y sus dos hijos.

Se trata de la segunda dimisión por esta causa en el entorno del jefe de Estado luego de que la Contraloría revelara que 25 mil empleados fiscales viajaron al extranjero entre 2023 y 2024 mientras estaban con licencia médica. El primero fue el jefe de la División de Fiscalización de la

Subsecretaría de Telecomunicaciones, Raúl Domínguez, amigo de infancia del Presidente Boric y su compañero en el British School de Punta Arenas.

## Fue contratada en el sector público en 2013

Consultada por “El Mercurio”, Fiona Bonati comentó anoche que trabajaba en la Secom

desde noviembre de 2020, en el segundo gobierno de Sebastián Piñera, tras haberse desempeñado en el Ministerio de Educación, que la contrató en mayo de 2013, bajo la primera administración del fallecido mandatario.

Acerca del caso que derivó en su salida del Gobierno, la periodista sostuvo que su hijo nació en diciembre de 2022 y que su posnatal fue extendido por pres-

cripción médica debido a que el menor fue diagnosticado con alergia alimentaria, lo que requería de cuidados especiales. En aquella etapa, sin haberse reincorporado aún a sus labores, viajó dos veces al exterior, sin constatar entonces que era algo prohibido, planteó, insistiendo en que no hubo dolo de su parte.

Bonati añadió que el miércoles 28 de mayo recibió un correo electrónico desde la Secom en el que se le informaba sobre su aparición en la lista de funcionarios emanada por la Contraloría General de la República, tras lo cual habló con su jefatura y presentó la renuncia, luego de ser notificada del sumario y estando consciente de que dicho proceso administrativo seguirá su curso.

## Las razones que la llevaron a dimitir

Agregó que, aunque no ocupaba un cargo de confianza, le correspondía dimitir de inmediato por dos motivos esenciales: se da por sentado que los funcionarios públicos deben conocer la legislación vigente y al tener vínculo con la familia del Presidente Boric debe aplicar el estándar de idoneidad más alto que sea posible.

En su carta de renuncia, enviada a la subsecretaria Nicole Car-

doch y revelada anoche por TVN, Bonati aseguró que “he tomado esta decisión con el firme propósito de contribuir a resguardar el buen funcionamiento y prestigio de la institución, valores que siempre he procurado honrar durante mi trayectoria en el servicio público. Al mismo tiempo, deseo manifestar mi total y absoluta disposición a colaborar con plena transparencia y compromiso en todas las instancias que se requieran durante la instrucción de dicho proceso”.

“El Mercurio” no logró precisar si Bonati viajó sola o acompañada.

## Jefe de Estado, por el debido proceso y sanciones

El 26 de mayo, durante una visita a Puerto Varas luego del tornado que golpeó a esa ciudad, el Presidente Boric aseguró respecto de los 25 mil funcionarios que salieron de Chile mientras estaban con permiso de reposo que “cuando se defrauda la fe pública, cuando se hace mal uso de un instrumento tan importante como las licencias médicas para realizar otros fines como viajar al extranjero tiene que haber sanciones que sean drásticas y categóricas (...). Siguiendo el debido proceso, muchos de ellos deberían ser destituidos, porque no puede ser que estas prácticas se hagan costumbre”.